



Naturerlebniszentrum
Jugendherberge
Jugendbildungsstätte

Pressemitteilung vom 9. April 2024

Aktiv sein, Neues erleben und Spaß haben

Vielfältige Angebote des Bildungszentrum Burg Schwaneck um und in den Pfingstferien / Zuschüsse für finanzschwache Familien

Pullach. Nach den Ferien ist vor den Ferien. Und wer schon jetzt rund um Pfingsten für seine Kids tolle Angebote sucht, hat die Auswahl von der Aktivfreizeit am und auf dem Wasser übers Gartenprojekt bis zur Naturschutzbastelei. „Los geht’s mit einem kostenlosen Workshop für Acht- bis Zwölfjährige am internationalen Tag der Artenvielfalt“, sagt Melanie Hedderich. „Am 9. Mai gehen die Teilnehmenden vom Naturerlebniszentrum Burg Schwaneck Richtung Isar auf die Suche – rund 35.000 Wildtierarten und fast 4.000, teilweise einzigartige, Pflanzenarten leben in Bayern und gilt es zu entdecken“, erklärt die verantwortliche Bildungsreferentin, die sich zusammen mit dem Team einiges für die schulfreie Zeit überlegt.

Teens aufgepasst! Wer kein Couchpotato ist, sondern sich lieber bewegt, ist bei der Kanufreizeit in der Mecklenburgischen Seenplatte richtig. Dort paddeln sich die Teilnehmenden von Ort zu Ort und haben daneben auch noch jede Menge Spaß. „Vom 25. Mai bis 1. Juni warten 50 kleine und größere Seen, verbunden über Kanäle und natürliche Wasserwege, darauf erkundet zu werden“, blickt Melanie Hedderich voraus. Jeden Tag machen sich die 13- bis 17-Jährigen weiter auf die Reise und fahren in Richtung des nächsten Campingplatzes. Dort schlagen sie das Zeltlager für die Nacht auf und lassen am Lagerfeuer den Tag ausklingen.

Acht- bis Zwölfjährige, die schon immer einmal im Garten werkeln und etwas Eigenes anbauen wollen, sind hier richtig. Unter dem Motto „Ein Platz im Garten“ suchen die Teilnehmenden nach dem richtigen Ort im Hochbeet oder der Kräuterspirale zum Anpflanzen von heimischen Kräutern und regionalen Kulturpflanzenarten. Melanie Hedderich: „Außerdem werden wir gute Plätze für Tiere im Garten schaffen, die auch dazu beitragen, den Boden zu verbessern.“ Neben der Arbeit mit Schaufelchen und Harke bleibt noch genügend Zeit und Raum zum Spielen, die Gegend zu erkunden und sich in die Hängematte zu legen. Am Ende der Tagesworkshops vom 27. bis 29. Mai bekommen alle ein eigenes kleines Töpfchen für die Fensterbank mit nach Hause.

Wer wusste, dass der Elderstab bei Harry Potter, der mächtigste Zauberstab der Welt, aus Holunderholz angefertigt wurde? Und was hat das Märchen von Frau Holle mit Holunder zu tun? In einer Abenteuer-Rallye machen sich Acht- bis Zwölfjährige am 31. Mai auf dem Gelände der Burg Schwaneck auf die Suche nach Antworten. „Außerdem basteln die Teilnehmenden Pfeifchen, Windspiele und wunderschöne

Geschäftsstelle
Burgweg 10 • 82049 Pullach
T 089/744140-0
F 089/744140-33
M info@kjr-ml.de
www.kjr-ml.de

**Referentin
Kommunikation und
Marketing**
Eva-Maria Greimel

T 089/744140-66
M e.greimel@kjr-ml.de

**Kreisjugendring
München-Land im Bayerischen
Jugendring, Körperschaft
des öffentlichen Rechts**





Naturerlebniszentrum
Jugendherberge
Jugendbildungsstätte

Kärtchen mit Abdrücken von Blättern und Blüten. Danach gibt es selbstgemachte Hollerkücherl und Holunderlimonade“, macht Melanie Hedderich Lust auf einen Tag im Reich von Holunderfeen- und geistern.

Zum Schluss noch ein Tipp: Gerade Familien haben unter den steigenden Lebenshaltungskosten zu leiden und oft nicht das Geld, ihrem Nachwuchs eine Ferien- oder Freizeitmaßnahme zu ermöglichen. Deshalb stellt der Landkreis München 10.000,00 Euro zur Verfügung, aus denen finanzschwache Familien Zuschüsse beantragen können. Der Kreisjugendring München-Land als Träger der Bildungsstätte Burg Schwaneck fungiert hier als Ansprechpartner. „Wir wollen allen Kindern und Jugendlichen im Landkreis München eine Teilnahme an unseren Angeboten ermöglichen, es soll nicht an den Kosten scheitern“, erklärt Melanie Hedderich: „Wir übermitteln gerne Anträge und stehen Familien beratend zur Seite.“ Aktiv sein, Neues erleben und Spaß haben – in den Angeboten des Ferien- und Freizeitprogramms werden Kindern und Jugendlichen neue Anregungen gegeben und Freiräume geboten, dass sie ihre Zeit selbstbestimmt und sinnvoll mit Gleichaltrigen verbringen und die eigene Persönlichkeit durch neue Erfahrungen weiterentwickeln. Mehr Infos, Preise und Buchungsmöglichkeiten sowie die Zuschusskonditionen auf www.burgschwaneck.de/ferien

Bildunterschrift: Die Ferienangebote des Bildungszentrums Burg Schwaneck sind genauso vielfältig wie die Dinge, die aus Holunderholz gefertigt werden können.

Über den Kreisjugendring München-Land:

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 34 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er über 550 hauptberuflich Mitarbeitende in über 130 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

T 089/744140-0

F 089/744140-33

M info@kjr-ml.de
www.kjr-ml.de

Referentin

**Kommunikation und
Marketing**

Eva-Maria Greimel

T 089/744140-66

M e.greimel@kjr-ml.de

**Kreisjugendring
München-Land im Bayerischen
Jugendring, Körperschaft
des öffentlichen Rechts**

